

## **ENSAYO**

**FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III**

LIC. ERVIN SILVESTRE

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**INGRID YASMIN GARCIA VELAZQUEZ**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(“A” 3er. CUATRIMESTRE Y 1 MODULO)**

**Lugar: frontera Comalapa, Chiapas.**

**Fecha: 17/05/2020**

## INTRODUCCION

En este temas veremos sobre práctica de la enfermería, abarca los cuidados, autónomos y colaboración que se prestan las personas de todas las edades, como también nos habló sobre cómo ha cambiado a través de los años la enfermería, ya que también nos enseña cosas importantes de la enfermería.

La enfermería al igual que toda profesión debería encauzarse hacia los medios conducentes para trazar sus metas de desarrollo que respondan a las necesidades sociales en la materia de salud individual, grupal y comunitaria. La milenaria práctica del cuidado comenzó a encontrar justificación teórica desde ese momento y apropiación de esa teoría ha permitido a las enfermeras perfeccionar sus prácticas cotidianas mediante la observación, descripción, explicación, predicción y control de los fenómenos de la realidad en la que están inmersa; pero muy especialmente del objeto de estudio de su ciencia particular: el cuidado de las personas, familia y comunidad.

Se define enfermería al conjunto de actividades profesionales con un cuerpo de conocimientos científicos propios, desarrollados dentro de un marco conceptual destinados a promover la adquisición, manteniendo o restauración de un estado de salud óptimo que permita la satisfacción de las necesidades básicas del individuo o de la sociedad.

La práctica de la enfermería implica cuatro áreas: promoción de la salud y bienestar, prevención de la enfermedad, recuperación de la salud y cuidados de a las enfermos terminales: la promoción de la salud se llama bienestar a un proceso relacionado con las actividades y conductas que potencian la calidad de vida y elevan al máximo el potencial personal, la prevención de la enfermedad es la meta de los programas de prevención de enfermedades es mantener una salud óptima mediante la prevención de la enfermedad, la recuperación de la salud se centra en el paciente enfermo y se extiende desde la detección precoz de la enfermedad a la ayuda al paciente durante el periodo de recuperación y cuidados de los enfermos terminales esta área de la práctica de enfermería implica consolar y atender a las personas de todas las edades que están en fase terminal de una enfermedad.

La asistencia sanitaria se presta tanto a demanda como de manera programada o urgente, y tanto en la consulta del centro de salud y del consultorio rural, de igual forma se dispensa atención médica de enfermería de forma continuada incluso en el domicilio si se requiere, para los problemas de salud urgentes. Las prestaciones y las atenciones sanitarias están reguladas, por la cartera de servicios prevista en la ley y en el real

decreto, de acuerdo con los principios básicos que establece la ley general de sanidad, como el de universalización del derecho a la asistencia sanitaria y el de garantía de la igualdad de toda la población en cuanto a las prestaciones sanitarias.

La biotecnología está influyendo también en los cuidados de salud. Por ejemplo: el profesional de enfermería ha de estar al tanto de la emergente tecnología genética, como el campo de la terapia génica para abordar el cáncer. También deberá implicar su base de conocimientos y su cualificación técnica y adaptarse para cubrir las nuevas necesidades de los pacientes. El programa espacial ha desarrollado tecnologías avanzadas para viajes especiales que se basan en la necesidad de la monitorización a la larga distancia de los astronautas y las naves espaciales, materias ligeras y miniaturización. Los cuidados de salud se han aprovechado de esta nueva tecnología adaptada a elementos de ayuda como bienestar, la bomba de infusión de insulina, la silla de ruedas con control de voz, la resonancia magnética, la cirugía láser, los dispositivos de filtrado para dispositivos de control de líquidos intravenosos y la monitorización de sistemas para cuidados intensivos.

La enfermería comunitaria en su actual concepción es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años, este personal ha tenido una actuación consecuente con importantes aportes a la salud de la población, hecho que lo distingue como promotor del desarrollo humano, que produce no solo cuidados de salud, sino además valores, cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas.

Las funciones propias del personal de enfermería, están dirigidas a la consecuencia de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de forma tal que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y comunidad, para satisfacer así las demandas de salud a lo largo del ciclo vital. Los cuidados de la enfermería comunitaria no requieren de pruebas costosas para llegar al diagnóstico de enfermería, ni de terapias caras para resolver los problemas, la enfermería comunitaria debe desarrollar actuaciones de intervención comunitaria y participativa dirigida a grupo con características, necesidades o intereses comunes, orientados a promover la salud, incrementar la calidad de vida y el bienestar social, y a potenciar la capacitación de las personas y grupos para abordar sus problemas y necesidades de salud.

A través de los años, enfermería evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones. Se establecieron como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida. El concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, en sus aspectos más valiosos: el cuidado y la entrega. Los relevantes aportes de esta distinguida enfermera se basaron en una investigación cuidadosa, lo que se convirtió en una persona significativa dentro de la historia de la enfermería moderna. A través de la historia, la enfermería ha avanzado de ser una práctica empírica a ser una profesión que utiliza modelos de atención para comprender a las personas en su ciclo de vida dentro del proceso salud-enfermedad.

## CONCLUSION

Para este tiempo la enfermería ha evolucionado bastante, hoy en día hay muchos adelantos para el cuidado del paciente y también nos dice como Florence nigtingale planteo ciertas conceptos de la enfermería con esto me llevo más aprendizaje sobre la enfermería ya que es muy importante en nuestra carrera.